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ABSTRAK 

Zainal Arifin, NIM. 3214103155 “Upaya Meningkatkan Pemahaman 

Konsep Trigonometri Dengan Menggunakan Model Pembelajaran Explicit 

Instruction Pada Siswa Kelas X-A Sma Islam Sunan Gunung Jati Ngunut 

Tulungagung Tahun Pelajaran 2013/2014”. Fakultas Tarbiyah Dan Ilmu 

Keguruan, Program Studi Tadris Matematika IAIN Tulungagung. 

Pembimbing Drs. Muniri, M.Pd. 

Kata Kunci: Pemahaman, Konsep, Trigonometri,Explicit Instruction. 

Penelitian dalam skripsi ini di latarbelakangi oleh adanya anggapan dari 

sebagian besar siswa bahwa matematika merupakan pelajaran yang sulit terlebih 

lagi tentang trigonometri sehingga prestasi siswa untuk marteri ini sebagian besar 

mengalami kegagalan.Sedangkan metode pembelajaran yang diterapkan masih 

konvensionalsehingga siswa merasa jenuh yang berakibat  pemahaman siswa 

menjadi kurang maksimal.Oleh karena itu, untuk meningkatkan pemahaman siswa 

dalam pembelajaran matematika khususnya trigonometri, diterapkannya metode 

explicit instructiondalam pembelajaran. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimanakah 

meningkatkan pemahaman siswa terhadap konsep trigonometri dengan 

menggunakan model pembelajaran explicit instruction pada siswa kelas Xa SMA 

Islam Sunan Gunung Jati Ngunut? 2) Bagaimanakah pemahaman konsep 

trigonometri dengan model pembelajaran explicit instruction pada siswa kelas Xa 

SMA Islam Sunan Gunung Jati Ngunut?Adapun yang menjadi tujuan penelitian 

ini adalah untuk menjelaskan penerapan model pembelajaran explicit instruction 

terhadap konsep trigonometri dan tingkat pemahaman konsep trigonometri siswa 

dengan penerapan model pembelajaran explicit instruction. 

 Skripsi ini bermanfaat bagi  Lembaga SMA Islam Sunan Gunung Jati 

Ngunut sebagai sumbangan pemikiran dan diharapkan dapat meningkatkan 

kualitas pembelajaran di sekolah. Bagi guru matematika SMA Islam Sunan 

Gunung Jati Ngunut sebagai masukan yang dapat digunakan sebagai upaya 

peningkatan proses pembelajaran.Sedangkan  bagi siswa SMA Islam Sunan 

Gunung Jati Ngunut sebagai acuan untuk meningkatkan pemahaman terhadap 

materi trigonometri.  

 Dalam penelitian ini digunakan metode tes, wawancara, observasi, catatan 

lapangan.Tes digunakan untuk mengetahui tingkat pemahaman konsep siswa 

tentang materi.Tes ini berupa tes awal dan tes akhir.Tes awal untuk mengetahui 

pemahaman konsep siswa sebelum di berikan tindakan. Sedangkan post tes 

digunakan untuk mengetahui pemahaman konsep setelah diberikan tindakan. 

Observasi untuk melihat aktivitas siswa dalam pembelajaran matematika.Disini 

yang diamati adalah aktifitas siswa dan kegiatan guru.Wawancara dilakukan 

kepada siswa untuk mencari informasi yang mendukung pengumpulan data. 

 Penggunaan model pembelajaran explicit instruction dalam pembelajaran 

matematika yaitu: 1) peneliti menjelaskan topik, informasi latar belakang 

pelajaran, pentinnya pelajaran, mempersiapkan siswa untuk belajar., 2)  Peneliti 
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mendemonstrasikan ketrampila dengan benar, atau menyajikan informasi tahap 

demi tahap., 3) peneliti merencanakan dan memberi bimbingan pelatihan awal., 4)  

Mengecek apakah siswa telah berhasil melakukan tugas dengan baik, memberi 

umpan balik., 5) Guru mempersiakan kesempatan melakukan pelatihan lanjutan, 

dengan perhatian khusus pada penerapan kepada situasi lebih kompleks dan 

kehidupan sehari-hari. 

Penggunaan model pembelajaran explicit instruction dalam pembelajaran 

dapat meningkatkan pemahaman konsep trigonometri belajar siswa kelas X A 

SMA Islam Sunan Gunung Jati. Hal ini dibuktikan dengan peningkatan 

pemahaman konsep belajar siswa yang cukup memuaskan tiap siklusnya.Hal 

tersebut dapat diketahui dari indikator keberhasilan yang berupa nilai pemahaman 

konsep berdasarkan tes siswa. Nilai rata-rata pemahaman konsep belajar pada tes 

akhir siklus I adalah 73, 25 yang berada pada kriteria cukup, sedangkan pada tes 

akhir siklus II adalah 87,61dan berada pada kriteria baik. Hal ini menunjukkan 

peningkatan sebesar 14,36.Sedangkan siswa yang tuntas pada siklus I adalah 

64,28 % dan meningkat pada siklus II yaitu 100 %. 
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ABSTRACT 

Zainal Arifin, NIM. 3214103155 "Efforts to Improve Understanding of 

Trigonometry Concepts Using Explicit Instruction Model Learning In 

Class X-A Students Islamic Sma Sunan Gunung Jati Ngunut 

Tulungagung academic year 2013/2014". Faculty of Tarbiyah and 

Teaching Science, Mathematics Studies Program Tadris IAIN 

Tulungagung. Supervising Drs. Muniri, M.Pd. 

Keywords: Comprehension, Concepts, Trigonometry, Explicit Instruction.  

The research in this paper in the background, by the perception of the 

majority of students that mathematics is a difficult subject even more about 

trigonometry so that student achievement for this marteri largely failed. 

While the method is conventionally applied learning so that students feel 

bored with the result that students' understanding becomes less than the 

maximum. Therefore, to increase the understanding of students in learning 

mathematics, especially trigonometry, the implementation method of the 

explicit instruction in learning. 

The problem of this study were 1) How improve students' 

understanding of trigonometric concepts using learning model of explicit 

instruction in grade school Xa Islam Sunan Gunung Jati Ngunut? 2) How 

can understanding trigonometry concepts with explicit learning model of 

instruction in grade school Xa Islam Sunan Gunung Jati Ngunut? As for the 

purpose of this study is to describe the application of an explicit instruction 

model of learning the concepts of trigonometry and trigonometric concepts 

students' level of understanding of the application of explicit learning model 

of instruction.  

This thesis is useful for SMA Islamic Institute Sunan Gunung Jati 

Ngunut as contribute ideas and is expected to improve the quality of 

learning in schools. For high school math teacher of Islam Sunan Gunung 

Jati Ngunut as input which can be used as an effort to improve the learning 

process. As for high school students of Islam Sunan Gunung Jati Ngunut as 

reference material to increase understanding of trigonometry. 

This study used the method tests, interviews, observations, field notes. 

The test is used to determine the level of students' understanding of the 

concept of matter. These tests form the initial test and final test. Initial tests 

to determine students' understanding of concepts before the given 

action.While the post-test is used to determine the understanding of the 

concept after a given action.Observation of the activities of students in 

learning mathematics. Here is the activity observed student and teacher 

activities. Interviews conducted for students to search for information that 

supports data collection.  
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The use of explicit learning model of instruction in mathematics, 

namely: 1) researchers explained the topic, background information on 

lessons, pentinnya lessons, preparing students to learn., 2) Researchers 

demonstrate ketrampila correctly, or present information step by step., 3) 

researchers plan and provide initial training guidance., 4) check whether the 

student has successfully done a good job, give feedback., 5) Teachers 

prepare for advanced training opportunities, with particular attention to the 

application to more complex situations and everyday life.  

The use of explicit learning model of instruction in learning can 

increase students' understanding of the concept of learning trigonometry 

class XA SMA Islam Sunan Gunung Jati. This is evidenced by an increased 

understanding of the student's learning concepts are quite satisfying each 

cycle. It can be seen from the indicators of success in the form of value 

based test students' understanding of concepts. The average value of 

understanding the concept of learning at the end of the test cycle I was 73, 

25 which are in sufficient criteria, while at the end of the test cycle II is 

87.61 and are on both criteria. This shows an increase of 14.36. While the 

students who completed the first cycle is 64.28% and increased in the 

second cycle is 100%. 
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 ملخصال
 

"محاولة تحسين فهم مفاىيم علم الدثلثات  4513114133زين العارفين، رقم دفتر القيد. 
باستخدام أسلوب تعليم الإرشادات الواضحة لطلاب الصف العاشر أ الددرسة الثانوية 

". كلية التربية وعلوم 5114/5113الإسلامية سونن جونونج جاتيعونوت لعام الدراسي 
التدريس، قسم تدريس العلوم والرياضيات بالجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج.  

 الدشرف: الدكتور مونيرى. الداجستير.
 

  .إرشادات الواضحةو علم الدثلثات، الدفهوم, الفهم،  الكلمات الإشارية:
 

الطلاب أن الرياضيات ىي دراسة صعوبة خلفية في ىذا البحث عن ظنّ افتراض بعض 
خاصة عن علم الدثلثات بحيث انجاز الطلاب لذذاالدوادفشلت بعض من الطلاب. وأما طريقة التعلم 
الدطبقة تقليدي بحيث يشعر الطلاب بالدلل يصبح فهم الطلاب أقل من الكامل. لذلك، لتحسين 

وتطبيق بأسلوب إرشادات والإضحة في فهم الطلاب في تعليم الرياضيات، وخاصة علم الدثلثات، 
  .التعلم

( كيف تحسين فهم الطلاب على مفاىيم علم الدثلثات 1مشكلات ىذا البحث ىي 
باستخدام أسلوب تعليم الإرشادات الواضحة لطلاب الصف العاشر أ الددرسة الثانوية الإسلامية 

ام أسلوب تعليم ( كيف فهم مفاىيم علم الدثلثات باستخد5سونن جونونج جاتيعونوت؟ 
الإرشادات الواضحة لطلاب الصف العاشر أ الددرسة الثانوية الإسلامية سونن جونونج 

( لدعرفة تطبيق أسلوب تعليم الإرشادات الواضحة 1أىداف ىذا البحث ىي وأما  جاتيعونوت؟
على مفاىيم علم الدثلثات باستخدام أسلوب تعليم الإرشادات الواضحة لطلاب الصف العاشر أ 

( لدعرفة فهم مفاىيم علم الدثلثات 5الددرسة الثانوية الإسلامية سونن جونونج جاتيعونوت ؟ 
باستخدام أسلوب تعليم الإرشادات الواضحة لطلاب الصف العاشر أ الددرسة الثانوية الإسلامية 

 سونن جونونج جاتيعونوت ؟
جونونج جاتيعونوتكما ىذا البحث العلمى مفيد لدؤسسة الددرسة الثانوية الإسلامية سونن 

تسهم الأفكار ومن الدتوقع أن تحسين نوعية التعليم في الددرسة. لددرس الرياضيات في الددرسة 
الثانوية الإسلامية سونن جونونج جاتيعونوت كمدخل التي يمكن استخدامها على محاولة لتحسين 



xx 
 

اتيعونوت كمادة مرجعية عملية التعلم. أما لطلاب الددرسة الثانوية الإسلامية سونن جونونج ج
  .لزيادة فهم علم الدثلثات

يستخدم ىذا البحث بطريق الاختبار، والدقابلة، والدلاحظة، والكتابة الديدانية. استخدام 
الإختبار لدعرفة مستوى فهم الطلاب عن الدواد. ىذه الاختبارات ىي اختبار الأولي والاختبار 

مفاىيم الطلاب قبل إجراء معين.  وأما اختبار آخر النهائي. الاختبارات الأولية لدعرفة فهم 
يستخدم لدعرفة فهم مفهوم بعد إجراء معين. الدلاحظة لدعرفة أنشطة الطلاب في تعليم الرياضيات. 
ىنا يلاحظ النشاط ىي أنشطة الطلبة والدعلمين. والدقابلة تستعمل إلي الطلاب لدعرفة الدعلومات التي 

  .تدعم جمع البيانات
( شرح الباحث ىذا 1م أسلوب تعليم الإرشادات الواضحة في الرياضيات، ىي: استخدا

( يعرض 5الدوضوع، معلومات الأساسية عن الدروس، مهم الدروس، وإعداد الطلاب للتعلم، و
( خطة البحث وتوفير 4الباحث الدهارةبصحيح، أو خطوة الدعلومات مرحلة إلى مرحلة أخرى، 

لتحقق ىل للطالب قد نجاح أن يفعل الوظيفة جيدة، وإعطاء التغذية ( ا3توجيو التدريب الأولي.، 
( يستعدد اللمعلم الفرصة لقيام التدريب الدتقدمة، مع التدريب الخاص لتنفيذ حالات 3الراجعة.، 

  .أكثر تعقيدا والحياة اليومية
استخدام أسلوب تعليم الإرشادات الواضحة في التعلم يمكن تحسين فهم الطلاب على 

اىيم علم الدثلثات عن درس الطلاب للصف العاشر أ الددرسة الثانوية الإسلامية سونن جونونج مف
جاتي. وىذا مضبوط بتحسين فهم مفاىيم تعليم الطلاب الدرضي كل دورة. وذلك يمكن أن ينظر 

قيمة فهم مفهوم إليو من مؤشرات النجاح ىي قيمة فهم الدفاىيم يأسس اختبار الطلاب. متوسط 
التي ىي في معايير كافية، وأما في نهاية  53، 34علم في نهاية اختبار الأخر الدورة الأولى كان الت

وتكون على كل الدعايير. وىذا يدل على زيادة قدرىا  13.71اختبار الأخر الدورة الثانية ىو 
ىو  ٪ وزيادة في الدورة الثانية73.51. وأما الطلاب الذين أتموا الدورة الأولى كانت 13.47

111٪. 
 

 

 


